



## AVISO

### *InfoGibraltar*

#### **Un grupo de estudiantes internacionales de la Universidad de Granada visita Gibraltar**

- El grupo, integrado por alumnos de nueve nacionalidades, asistió a sendas charlas del Viceministro Principal, Joseph García, y del ministro John Cortés
- El recorrido incluyó la Reserva Natural, las cuevas de San Miguel, los túneles del Gran Asedio y el casco urbano, entre otros lugares
- La periodista y escritora María Jesús Corrales desmontó los falsos mitos sobre Gibraltar

Gibraltar, 8 de noviembre de 2023

Un grupo de 27 alumnos y dos profesores del Grado de Geografía y Gestión del Territorio y del Grado en Ciencias Ambientales de la Universidad de Granada visitaron Gibraltar. Además de españoles, entre los estudiantes había jóvenes procedentes de Chequia, Alemania, Brasil, China, Reino Unido, Nueva Zelanda, Francia y Malasia. La iniciativa, llevada a cabo el pasado viernes, forma parte de las visitas ocasionales que grupos de universitarios realizan a Gibraltar para conocer in situ su historia y su entorno, así como sus principales rasgos sociales y económicos.

El grupo subió hasta la reserva natural en teleférico, con la colaboración de MH Bland, después visitó el [Skywalk](#) y las cuevas de San Miguel, en cuya salida les esperaba Dale Lagaea, uno de los máximos responsables del equipo de gestión de los macacos.

Los macacos, habitantes del Peñón desde por lo menos la invasión árabe del siglo VIII, constituyen una población salvaje, aunque alimentada y cuidada por un equipo de gestión. La población actual se ha estabilizado alrededor de 200 ejemplares repartidos en siete manadas. Gracias un programa de esterilización selectiva se puede mantener el equilibrio poblacional a la vez que nacen suficientes crías para reforzar los lazos entre ellos.

Laguea explica que su jornada de comienza a las siete de la mañana cuando el equipo prepara la comida (fruta y verdura) y limpia las zonas habilitadas con comederos y estanques. El resto de la jornada se dedica a la monitorización de los macacos, que incluye controles de su estado de salud. Sin embargo, la hora de salida puede demorarse mucho más de lo esperado si algún macaco decide adentrarse en el casco urbano. En esos casos, a menudo solo queda armarse de paciencia e ingenio

#### **Una identidad propia**

La ruta continuó en los túneles del Gran Asedio, donde los visitantes aprendieron sobre uno de los momentos más relevantes de la historia del Peñón.

Más tarde asistieron a las charlas ofrecidas por el Viceministro Principal, Joseph García, y el Ministro de Educación, Medio Ambiente y Cambio Climático, John Cortés, en la sede del Gobierno.



### AVISO

García<sup>1</sup> partió de la conquista del Peñón en 1704 para realizar un recorrido histórico en el que habló sobre el Tratado de Utrecht y la reivindicación española, la autodeterminación y cómo se lleva a cabo la administración de Gibraltar. El Viceministro Principal hizo hincapié en la evolución de la población gibraltareña. Destacó que a lo largo de 300 años inmigrantes genoveses, marroquíes, hebreos e indios, entre otros, han ido conformando la sociedad gibraltareña actual, en un proceso similar al del desarrollo de los Estados Unidos.

La cuestión identitaria fue una constante en el discurso de García, que resaltó la [evacuación](#) de la gran parte de la población civil durante la II Guerra Mundial y el cierre de la frontera como dos de los acontecimientos que reforzaron la conciencia de los gibraltareños como pueblo.

Para terminar, hizo referencia a las negociaciones Brexit sobre Gibraltar y a la importancia de que la fluidez de la frontera quede garantizada. “Gibraltar, aparte de emplear a trabajadores transfronterizos, compra a España 1.500 millones de euros en mercancía, material de construcción, ropa, comida al año”, afirmó. “Es dinero que se deja y que crea riqueza al otro lado de la frontera, y es el segundo más grande empleador, por decirlo de alguna manera, de Andalucía después de la propia Junta de Andalucía”.

Cortés<sup>2</sup> explicó que la inédita apuesta del Gobierno de Gibraltar en la educación de su juventud. El sistema educativo es exactamente igual que el británico y el Gobierno de Gibraltar beca los estudios universitarios de todos los alumnos, incluyendo el desplazamiento y la manutención. “Alguien que entra en el sistema educativo a los cuatro años sigue ya hasta tener su máster con todos los gastos pagados y esto es una inversión en la juventud que después nos recompensa por la gran cantidad de profesionales en Gibraltar con unos estándares muy altos gracias a esta inversión”.

En el ámbito medioambiental, Cortés subrayó que Gibraltar es autosuficiente en materia de suministro de agua y generación de energía, si bien matizó que la basura es trasladada a la planta de residuos de Los Barrios (Cádiz). Añadió que el Peñón, pese al Brexit, ha mantenido los estándares medioambientales de la Unión Europea y que tiene, tras el Brexit, una zona protegida como Emerald Site en el marco de la Convención de Berna. Por último, incidió en la protección de las especies y en que la [descarbonización](#) es uno de los objetivos prioritarios del Gobierno.

#### **Ni español, ni paraíso fiscal**

La última parada fue en la biblioteca [Garrison](#), una bella biblioteca militar que ya es pública. Su directora, Jennifer Ballantine Perera, habló de su fundación en 1793 para aliviar los estragos que el Gran Asedio causaba en los oficiales de la guarnición. Explicó que en la actualidad cualquiera puede consultar sus fondos.

---

<sup>1</sup> Historiador y autor de "Gibraltar: The making of a People – The Modern Political and Constitutional Development of Gibraltar" (La formación de un pueblo - El desarrollo político y constitucional moderno de Gibraltar)

<sup>2</sup> Zoólogo y ecologista



**INFOGIBALTAR**

SERVICIO DE INFORMACIÓN DE GIBALTAR

## **AVISO**

La periodista María Jesús Corrales desmontó cinco mitos sobre Gibraltar: “Gibraltar, español”, “Gibraltar es un paraíso fiscal y no coopera contra el lavado de activos”, “En Gibraltar hasta los monos hablan español”, Margallo dixit”, “En Gibraltar no hay una población autóctona” y “Yanitos y españoles tienen malas relaciones”. Señaló que Gibraltar goza de autogobierno, con una Constitución y legislación propias. También recordó que el Peñón intercambia información fiscal con más de cien jurisdicciones y que cumple con los estándares de la OCDE.

Al hablar de la identidad gibraltareña, comentó el refuerzo que supuso para la identidad yanita el cierre de la frontera por Franco en 1969. En este sentido, recuperó algunos de los testimonios y documentos de su libro ‘Las expulsadas’, que narra el sufrimiento de las mujeres que perdieron su pase para trabajar en Gibraltar tres años antes del cierre de la frontera.

### **Nota a redactores:**

**Esta es una información elaborada por el Servicio de Información de Gibraltar.**

Para cualquier ampliación de esta información, rogamos contacte con Servicio de Información de Gibraltar

Miguel Vermehren, Madrid, [miguel@infogibraltar.com](mailto:miguel@infogibraltar.com), Tel 609 004 166

Sandra Balvín, Campo de Gibraltar, [sandra@infogibraltar.com](mailto:sandra@infogibraltar.com), Tel 637 617 757

Eva Reyes Borrego, Campo de Gibraltar, [eva@infogibraltar.com](mailto:eva@infogibraltar.com), Tel 619 778 498

Web: [www.infogibraltar.com](http://www.infogibraltar.com), web en inglés: [www.gibraltar.gov.gi/press](http://www.gibraltar.gov.gi/press)

Twitter: [@InfoGibraltar](https://twitter.com/InfoGibraltar)